

## Annexe au rapport CP du 16 décembre 2024

### I. Projet « LottEmma » à l'occasion des 80 ans de la paix en Europe

Le spectacle « LottEmma - Deux femmes, un destin » retrace l'historique de fuite de deux femmes, l'une allemande et l'autre française, pendant et après la Seconde Guerre mondiale. Ce spectacle qui sera joué en français et en allemand avec des surtitres, se concentre sur les expériences de Lotte, une Allemande fuyant Königsberg en 1945, et d'Emma, une Française de la région frontalière avec l'Allemagne, fuyant l'avancée de l'armée nazie en 1939 lors de l'évacuation.

Lors du processus de création, et sous la direction d'un tandem franco-allemand d'experts de théâtre d'ombres et d'objets (Andy Kurrus d'Allemagne, Marie Wacker de France), les artistes explorent différentes formes du théâtre d'objets et d'ombres, combinées à une composition musicale originale.

La production sera bilingue (allemand et français) afin de favoriser le dialogue transfrontalier et de rendre la pièce accessible à un large public des deux pays. Des rencontres avec des historiens et des experts seront également organisées pour garantir la cohérence historique du spectacle. Chaque représentation sera suivie d'une discussion avec le public, visant à approfondir les échanges sur les thèmes abordés et à impulser de nouvelles réflexions sur la culture de la mémoire.

Le spectacle est accessible au jeune public à partir de 12 ans, et des temps d'échanges avec des collégiens sont prévus pour les sensibiliser à notre histoire commune.

En parallèle de la production, le porteur du projet lance un projet participatif qui invite la société civile à partager, sous forme de lettres, leurs propres expériences de fuite ou de rencontre avec des réfugiés. Ces lettres seront publiées sur les réseaux sociaux et lors des représentations, notamment à Drusenheim, où une exposition sur l'évacuation de la ville sera présentée.

Le montant sollicité au Fonds de coopération transfrontalière est de 13 000 € pour un budget total de 78 118 €. Il est proposé d'attribuer une subvention de 10 000 € à la Compagnie du Rhin supérieur pour ce projet. La demande a été instruite en lien avec la Direction de la Culture et du Patrimoine ainsi que la Direction du Bilinguisme.

Le budget du projet est détaillé comme suit :

DEPENSES		RECETTES	
Achats (matières et fournitures)	10 000 €	Recettes des créations et lectures	2 118 €
<b>Services extérieurs</b>			
Locations	3 500 €	Région Grand Est	15 000 € (en cours)
Assurance	500 €	CeA	13 000 € (sollicité)
Documentation	1 000 €	Fonds citoyen franco-allemand	38 000 € (confirmé)
<b>Autres services extérieurs</b>		Baden-Württemberg Stiftung (Programme Nouveaux horizons)	10 000 € (confirmé)
Rémunérations intermédiaires et honoraires	13 500 €		
Publicité, publication	2 000 €		
Déplacements, missions	5 258 €		
Impôts et taxes	400 €		

<b>Charges de personnel</b>			
Rémunération des personnels	26 640 €		
Charges sociales	13 320 €		
Autres charges de gestion courante	2 000 €		
<b>TOTAL</b>	<b>78 118 €</b>	<b>TOTAL</b>	<b>78 118 €</b>